

第6回 三重県立白山高等学校 「学校運営協議会」概要

平成29年11月11日(土)

於：白山高等学校 校長室

1 あいさつ

・ 白山高等学校長

委員の皆さん、本日は御出席いただき、ありがとうございます。昨年度に引き続きまして、本年度も文化祭を御覧いただきました。朝は少し天候の良くないところがあったのですが、雨も上がり、文化祭を無事実施することができました。私が着任する前年度は、雨が降ってずいぶんしんどい状況の中で実施したと聞いています。また、白山高校の文化祭に行ったけれども、食べるものが何もなくて残念だとの御意見も頂戴しました。昨年度の文化祭は天候にも恵まれ、生徒たちのバザーについても十分な準備をさせていただき中、地域の方から楽しめて良かったとお声を頂戴しました。しかしながら、様々な改善点もいただきました。例えば、食べ物を買ったが座って食べる場所がない、一棟の3階へ上がっていくのに、事務室横の玄関まで回るのには行きにくいので、職員玄関の方から上がるようにしてもらえないか、地域には御年配の方が多く3階まで上がっていくのは厳しいので、展示の場所をもう少し考えてもらったらどうですかなどの御意見をいただきました。本年度については、学校運営協議会で頂戴した御要望や御提案に関して、昨年度の記録を見て可能な限り改善をさせていただいたところです。改善についてはまだまだ不十分などところがあるかもしれませんので、お気づきの点がございましたら、御要望や御提案をお願いしたいと思います。なお、一昨年度の反省に基づいて本年度も昨年度と同様に、地域の方にも楽しんでいただけるように、いろいろと準備をさせていただきました。しかし、結果的にPTAの仕込み鍋についても早い段階で品切れになってしまい、生徒の模擬店についても早い段階で品切れになってしまうということになりました。地域の方や保護者の方がたくさん来校されたのかも知れませんが、数的なものは、昨年度と比較してどれくらい多かったかについてはわからない状況ですが、感覚的には昨年度に比べて保護者の方より地域のお年寄りがたくさんお出でいただいているように見えました。大変ありがたいことかなと思っております。今年度も生徒が一生懸命頑張っており、文化祭の催しをやりました。さらに改善点がありましたら、我々でできるところは努力していきたいと思っておりますので、よろしくお願ひします。また、学校運営協議会の委員の皆さまには、御報告やお願いがございます。過日より新聞報道で県外中学生の受検について、いろいろな報道がなされています。その中で本校が県外中学生が受検することのできる高等学校として現在検討の対象となっているとの報道がありました。このことについて、新聞報道で御覧いただきますと、白山高校では平成31年度入学者選抜から、あたかも県外の中学生を受け入れることが決まったかのように見えていると思うのですが、まだ何も決まっておられません。県外の中学生を受け入れる学校の1つとしてどうかということをお県教育委員会や入学者選抜制度検討会の方で現在検討していただいているということです。最終的に受け入れる高校として挙げられたとしても、実際にそれを実施するかどうかということについては、例えば学校運営協議会、PTA、同窓会など、そういったところで意見を聞いて考えるということになっています。本校の場合には、さらに学校活性化協議会を開催しています。この学校運営協議会の何名かの方にも、学校活性化協議会にも参加していただいています。この学校活性化協議会の方で最終的にはやるかやらないかの御意見を頂戴して、その御意見を踏まえて方向性を定めるということになっています。ついては、PTA、同窓会、学校運営協議会、地元中学校の代表の立場等で学校活性化協議会の方へ参加していただいていますので、このことについては学校運営協議会を臨時で開催するとか、同窓会役員会を臨時で開催するとかというような手続きを踏むべきところではあるのですが、なかなか簡単に開催することは難しいので、代表者の方に御一任願えればありがたいと考えています。改めて学校活性化協議会で、このことについて御提案をさせていただき、御意

見を頂戴して、最終的に本校の意思はこうですよということを県教育委員会の方に報告させていただきます。そして最後に、それを踏まえて実施するかしないのかを決定するのは県教育委員会となります。まだ決して決まっている訳ではなく、新聞報道の方が先行している状況ですので、御理解をお願いいたします。

・ 三重県教育委員会（橋本指導主事）

教育委員会事務局高校教育課の橋本と言います。よろしく申し上げます。委員の皆さんには、本日お忙しい中、参加していただきましてありがとうございます。先程、校長の方からもありましたように、少し前は雨の予報だったのですが、午前中には雨も良くなり、生徒の皆さんが普段やっていることを発表するのにすごく良い天気になりました。外での模擬店も寒くも暑くもなく良かったと思います。教員の方々とPTAの方々が一緒になり、生徒が主体となってこのような文化祭を行われていることに感心しました。また、保健室でハンドマッサージをしてもらったのですが、上手に話しかけてくれて、コミュニケーションがすごく取れるのだなと改めて感心したところです。このような生徒がたくさんいるので、地域の方々にもぜひこの文化祭を見ていただいて、白山高校はすばらしいんだよという発信をしていければ良いと思いました。ぜひいろいろな御意見をいただけると良いかと思っておりますので、よろしく申し上げます。

2 自己紹介

- ・ 本日は御苦勞様でした。生徒会の顧問がお見えにならないので、まず生徒会の本部役員の生徒さんから、今日の文化祭について一人ずつお願いします。
- ・ 生徒会としてオープニングを飾り、すごく盛り上がり、一体となって素晴らしい演技ができたと思います。本日の模擬店では、地域の方々からたこ焼きや仕込み鍋がおいしいというお声を聞かせていただきました。また、ハンドマッサージにも2度行かせてもらいました。臭いも良く、ハンドマッサージ中のコミュニケーションもあり、とても良い文化祭だと思っています。今後も良い文化祭になるようにしていければと思います。
- ・ 本日の模擬店は、3年間で一番良かったと思います。いいクオリティだったと思います。1日目の生徒会の皆さんのダンスも良かったと思います。
- ・ 1日目の生徒会のダンスは全員の絆も深まって良かったと思います。今日の模擬店の会場は晴れてはいましたが、風が強かったです。でも、皆さんが楽しめているようだったので、すごく良かったと思います。
- ・ 文化祭の1日目は無事ダンスをすることができ、生徒会で練習した甲斐があったと思いました。2日目は最高点を付けるぐらいでした。ありがとうございました。
- ・ 1日目の生徒会のオープニングセレモニーは緊張もしましたが、全員で盛り上がって良かったです。今年は映画でしたが、全員が結構集中して見ていました。全員で頑張ってクラスの飾り付けや模擬店も楽しそうにしていたので良かったと思いました。3年間で一番良い文化祭だったと思います。
- ・ クラスの準備については、最初みんなが仕事をしなくて大変でしたが、途中から団結力を高めることができて良かったと思います。僕たちのクラスはスタンプラリーをしました。先生方も結構楽しんでいただきました。来年も続けたいと思っています。

3 協議事項

(1) 白山高等学校の文化祭について

- ・ 委員の皆さんも、自己紹介をしていただいてから、本日、御覧いただいた御意見や御感想などをお願いします。本日も、ざっくばらんな意見交換にしていきたいと思っています。
- ・ 文化祭の終わり頃に来ました。高校の文化祭はあまり行く機会がないのですが、スタンプラ

リーやハンドマッサージなど、皆さん楽しそうにしていたのが何よりです。皆さんが団結しながら、2日間を終えられて楽しそうにしていました。また、機会があれば、今度はもっと早くから来させていただきます。

- ・ 仕掛け鍋の応援で入らせていただいているのですが、一志病院から来る途中に、生徒たちの活気ある声が聞こえてきました。また、昨年度ありましたスタンプラリーをしてはどうかなどの意見を、早速採用していただいて良かったと思います。学校運営協議会も役に立っているのかなと思いました。来年は、ぜひ早い時刻に来させていただいて、いろいろと見せていただきたいと思います。
- ・ 年々良くなってきているように思います。学校に活気が出てきていると思います。地元の方々がお見えになる白山高校の文化祭ですので、「地域の秋祭り」に発展していければ、もっと面白いと思っています。
- ・ 前日からの準備で、無事成功することができました。1階に掲示してある福祉の取組をじっくり見せてもらいました。今回の課題としては、模擬店のチケットが少なかったことです。今年は地域の方が多かったように思います。仕掛け鍋もとても美味しかったです。昨年度の会議で出された御意見等の内容も、今年度は改善されていたと思います。武道場での展示や食べるための椅子の件も改善されていたと思います。先生方の努力のおかげかなと思っています。今後もうまくいくように期待しています。
- ・ 活気のある文化祭で良かったと思います。毎年工夫されていて良かったと思います。一つ気づいたのですが、パンフレットを見なくても、教室の窓に外に向けて何か貼ってあればいいなと思いました。そのような工夫がされれば、どこでどんな催しがあるのかより分かりやすいのではないのでしょうか。いずれにしても、大成功の文化祭で良かったと思います。
- ・ 老若男女、皆さんが楽しませてもらいました。生徒の「おもてなしの心」を感じました。生徒の気持ちの良い挨拶、イベント、展示、いずれも充実していて良い文化祭でした。苦しさを乗り越えて頑張った生徒会に拍手をしたいです。ハンドマッサージですが、血の巡りが良くなるということで、大変結構（血行？）な文化祭でした。
- ・ 良い意見ばかりで楽しい文化祭だったと思いますが、ただ1つだけ残念なことがありました。2-3の焼きそばに長い列ができていて、割り込みがありました。それを改善できればと思いました。親も含めて、「自分の分も買っておいて」と、並んでいる知人にチケットを渡して多く買ってもらうケースが見受けられました。これを改善できれば、もっと良いと思います。また、主食となるものがほしかったと思います。パンの販売などもあればいいと思いました。例年にならないような素晴らしい文化祭でした。ありがとうございました。生徒会の皆さん、御苦労さまでした。
- ・ ①教室の窓ガラスでの情報発信、②行列への割り込み、③メニューの中に主食を入れてほしい等の課題や要望がありました。その他細かいことでも構いません。年々良くしていきたいと思っています。地域の方にやさしい文化祭であることは、生徒にとってもやさしい文化祭であるので、少しでも良くなれば、学校にとっても本当にありがたいことだと思います。御提案いただいても、すぐに実行できるとは限りませんが、今年も可能な限り改善したつもりです。こうやったらより心地よいね、こうするともっと気持ちいいよね、ということがあったら、御意見や御要望をいただいたら、来年度検討させていただきたいと思いますので、委員の皆さんよろしくをお願いします。
- ・ 先程、会長さんが主食となるものがあればと言われたのですが、前にいた学校ではPTAが伊勢うどんを作っていました。簡単にできるので良いと思います。それと生徒会の皆さんは、他の学校の文化祭に行ったことはありますか。津市内で公開しているところがあるので、視察に行ったらどうですか。こんなやり方があるのかと知ることができるとと思います。例えば、私

の行った学校では、廊下にテープで催しのアピールをしている学校もありました。今年の各学校での文化祭はほとんど終わっているのですが、来年、少し早めに他校の文化祭に行ってきたらどうですか。先生に引率してもらって、行ってきたらどうですか。

- ・ 他校の文化祭に、あまり行ったことはないのですが、津東高校には行ったことがあります。確かに、廊下にテープできれいに飾り付けされていました。
- ・ 先生方も先進校に視察に行って、こんなことしていたよと報告するのですから、生徒会もやってみたらどうですか。
- ・ リーフレットについても、大きなサイズで作成したらどうですか。
- ・ 折り畳んでA4サイズくらいではどうですか。
- ・ 今年度は、改善に取り組んでいただいて、ありがとうございました。すごく苦労したよということがあれば、言ってください。
- ・ スタンプラリーなどがすごくいいなと思いました。これからもありかなと思います。白山高校の文化祭をより良くするには、何か1つ苦労があればと思いました。そして、それを乗り越えることによって、それが楽しみになると思います。多少の苦労があった方が良いと思います。
- ・ ポスターについては、情コミ科の授業の中でもポスター制作をやっているのですが、授業を活用することも考えても良いのではないですか。準備については、名松線に乗る時間の問題もあるので、できる範囲になります。最近、部活動も強くなってきているので、部活動としての出し物を考えても良いのではと思いました。
- ・ 名松線の列車増便については、学校活性化協議会の方でも意見が出ています。交通の便で制約がある中で、文化祭は大変だと思います。何か協力できることがあれば、言ってください。
- ・ 学校運営協議会として、模擬店を出したらどうですか。何か文化祭に協力できればと思っています。
- ・ 模擬店の数は足りているんですか。1年生は模擬店を出していないと思います。昼から来ても食べ物がないような状況なら、来年、学校運営協議会の委員や学校活性化協議会の委員で何か、お手伝いをさせてもらおうというのはどうでしょうか。PTAは毎年仕掛け鍋があるので。伊勢うどんでも、模擬店を出して、お手伝いさせてもらおうというのはどうですか。そうしたら食べ物が足りないということは改善されるかなと思います。
- ・ 先程もありましたが、情コミ科の授業の中で告知に関するツールを作っておいてはどうでしょうか。書式を作っておいてもらって、我々がスイッチ1つでプリンターで打ち出してみてもどうでしょうか。作るだけ作っておいてもらって、最後に打ち出すのはこちらでというようにしてはどうでしょうか。そういうことで協力できないかなと思っています。
- ・ 去年の学校運営協議会では、事前にチケットの予約をしていただきました。今年は事前にチケットの販売は無かったのですか。ある程度予約の形が取れば、売り切れになる時刻も、もう少し引張れるのではないかなと思います。天候に左右されるので、厳しいところだと思うのですが。
- ・ 去年は、学校運営協議会の委員の方だけに予約を受け付けていたのですが、今年は第5回の学校運営協議会の時に、まだ出店が固まっていなかったのでできませんでした。予約をさせていただいたのは学校運営協議会の委員の方だけで、一般の来場者への予約はしてません。
- ・ 売れ残りがあると困るので、大胆な商売はできないところがありますね。
- ・ おおよそ販売したチケットの数に、20%を上乗せして仕入れをして、足りなくなることはないようにしたのですが、今年度はなぜか昨年度よりよく売れました。個人的な感想で恐縮ですが、食べ物の味のレベルは昨年度より上がっていると思います。仕込み鍋も昨年度よりずいぶんおいしくて良かったと思いました。生徒の作る物も、以前は出来合いの物を加熱するだけだったのですが、例えば本日の焼きそばは、キャベツなど材料から炒めていますし、たこ焼き

も粉から作っています。焼き鳥も焼くのは炭火でやっています。クレープも生地を焼くところからやっています。昨年度よりも、少しステップアップした内容だったと思います。このようところで味が良くなってきており、良い改善につながっているように思います。

- ちなみに、炭は学校活性化協議会の岡田委員から提供されたものです。100kgを提供していただきました。
- チケットの件ですが、一昨年度もこの場でないということでした。実はそれまでは担任の方では赤字になるのはと仰うことで、かなり数を計算しながら準備していましたが、昨年度は採算をあまり考えずに販売をしています。今年度もそれを踏襲しているはずですが、なぜか足りなくなりました。
- 売れ残っても赤字が出ないように生徒会の方で損失補填をしますので、足りなくなることがないようにということで昨年度から取り組んでいます。にもかかわらず、足りなかったのが今年度でした。今年度はどうなっているのか、よくわかりません。受付担当の教員に聞きますと、チケットを地域の方がかなりたくさん買ってそれを家に持ち帰り、お昼御飯にしたり、それを地域の方にお配りしていただいたようです。そして、またお出でになって、また買って行かれるということをしている方もみえたということを知っています。足りなくはなりますが、地域の方が喜んでいただけるなら、学校としてはありがたいことです。
- 例えば、学校のホームページに文化祭の告知をすることはしてないのですか。
- 家城地区の自治会にお願いして、回覧板を全戸に回していただき、お出でいただく方は連絡をしてくださいという形でやらせていただいています。
- チケット販売について、通販にあるように購入する物を「かごに入れる」などで、ある程度予測が付けばいいのかなと思いました。これから、考えてみてはどうでしょうか。
- 当日のチケットは、12時には完売したようです。
- 当日のチケットは、来場者へは10時から販売することになっています。生徒には12時以降に販売するようにしていたのですが、届かなかったようで、生徒は当日券は買えていない状況です。本日、小学校に上がる前の小さい子どもさんが、「チケットを」と言って買いに来てくれたのですが、「ごめんね」と謝ってしまったことがあったようです。
- 教室なども、結構盛況な感じだったようです。
- 全てのクラスではないのですが、私がたまたま行った時に、小学生の低学年の子どもが大変喜んでくれていたクラスもありました。お茶席もいつも満員で、ハンドマッサージは、結局あきらめました。
- 今年は校舎内にも人が多かったように思います。お茶席も人が多かったと思います。今年で3回目ですが、過去2年間より多かったような印象です。
- もしかしたら、今年度から武道場に展示をするようになったので、そのことを御存じない方が武道場に行かれなかったかもしれません。会場の案内について、もう少し情報発信をやらなくてはならないのかなと思いました。武道場の手前の入り口に鍵がかかっていたので、奥の入り口が開いていたことが分からず、帰られた方が見えたのではないのでしょうか。入り口の表示が必要だと思いました。他にもいろいろと表示はあったのですが。昨年度に比べるとずいぶん情報発信をしていると思いました。さらに情報発信をすると、地域の方にとって快適な文化祭になるかもしれないと思います。
- 文化祭が終わった後に、入場者のランキングなどをされたらどうですか。
- 来場者数についてはしていないのですが、審査員を決めて全部の展示を周り、順位付けなどをして表彰をしています。
- 弓道部のデモンストレーションなどがあればと思いました。
- 地域交流部会にふさわしい文化祭になってきていると思いました。嬉しい悲鳴であるチケッ

トが足りないという問題も出てきています。我々の学校運営協議会の方でも、何かブースを出そうかということはどうでしょうか。来年度はまた新たな嬉しい悲鳴が出ることを期待しています。生徒の皆さん、どうもありがとうございました。

- ・ 次に、平成29年度における白山高等学校の取組について、委員の皆さまに御意見などを伺うことにします。事務局より御説明させていただきますので、御意見など何かあればよろしくをお願いします。

(2) 地域と連携した取組（中間報告）

- ・ 4月と5月は、ほぼ例年通りです。
- ・ 6月は、「障がい者福祉施設の理解に係る講習会」をしました。
- ・ 7月は、「地元中学校（白山中、美杉中）との高校野球応援」です。「夏季インターンシップ（2年生）」も行いました。
- ・ 8月は、「特別養護老人ホームでの慰問演奏会」を、本年度初めて2カ所で実施しました。
- ・ 9月は、「全国高等学校総合体育大会津市開催協議ポスターへの応募」をしました。結果については、17日以降に公表となります。また、例年の「霧山薪能と茶会・琴の演奏（美杉・北畠神社）」を行いました。
- ・ 10月は、「一志病院健康のつどい」に参加しました。総合的な学習の時間「栽培技術と地域連携」で、長期インターンシップでお世話になっている事業所に菊の配付を行いました。
- ・ 11月は、文化祭を地域限定公開で行いました。「一志町ふれあいまつり」に参加しました。「家城地区文化祭」に、吹奏楽部と茶道部が参加しました。美杉中学校との合同参加となりました。
- ・ 今後の予定としては、1月に「こんにやく講習会（藤田こんにやく）」、2月に「白山作業所講習会」が予定されています。
- ・ 「家城地区文化祭」には、美杉中学校の吹奏楽部が白山高校の吹奏楽部と合同で参加させていただきます。大変、好評でした。

(3) その他・・・ 特になし

4 連絡事項

(1) 次回の日程について

- ・ 1月に地域交流部会として、藤田こんにやくさんをお願いをして、「こんにやく講習会」を開催したいと思います。
- ・ 3月2日（木）18：00から全体会議を会議室で行い、最終の評価についてお願いをしたいと思います。
- ・ 本日、いただいた御意見は、今後、本校における地域交流の充実に生かしたいと思います。続いて、次回の会議日程の御確認をお願いします。本年度も、卒業式の翌日である3月2日（金）の18：00から、全体会議という形で開催を考えています。また、過日の会議で、第6回から第7回までの期間が開き過ぎているとの御意見をいただきました。事務局で検討させていただき、過日、家庭科主任から藤田委員に、「こんにやく講習会」の今年度の実施をお願いさせていただきました。この「こんにやく講習会」を委員の皆さまに御覧いただき、その後、地域交流部会として会議をさせていただきたいと考えています。日時が確定していませんので、詳細な内容等は、後日、郵送させていただきます。御確認の程、よろしくをお願いします。

(2) その他・・・ 特になし